

[View this email in your browser](#)

Marzo de 2025



NEWSLETTER

Fundación Chilena del Pacífico



Nuestro primer directorio del año entró de lleno en las turbulencias que sufre el comercio internacional y los desafíos que plantea para Chile



Fotografías de la junta directiva de la Fundación.

Realizamos el primer directorio del año, que dedicamos especialmente a analizar el complejo escenario para el comercio internacional luego del comienzo del segundo gobierno del Presidente Donald Trump en Estados Unidos, los desafíos que plantea para Chile y los mejores mecanismos políticos y de colaboración público-privados para adelantar escenarios y mitigar potenciales impactos.

La sesión, que contó con la participación de la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales de la Cancillería, **Claudia Sanhueza**, y del director general de ProChile, **Ignacio Fernández**, comenzó con una exposición, desde Washington D.C., de **Kellie Meiman Hock**, consejera senior en Mc Larty Associates y destacada experta en política comercial estadounidense.

Meiman, quien trabajó durante una década en el Departamento de Estado de EE.UU. y se desempeñó en la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), expuso un completo panorama de las prioridades comerciales y *modus operandi* de la Casa Blanca, para después responder preguntas e interactuar con los directores de la Fundación.

Un especial agradecimiento para la agencia naviera Ultramar, empresa socia de la Fundación, por facilitar las dependencias para este encuentro.

 Ver publicación de la SUBREI [aquí](#).



Fotografías de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI).



Colaboración con FinteChile para promover la innovación, la competencia y la inclusión financiera en los trabajos del Consejo Asesor Empresarial de APEC

La Fundación Chilena del Pacífico, en su calidad de secretaria ejecutiva en Chile del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés); FinteChile, que es la asociación gremial de las empresas fintech en Chile; y **Cristián Lefevre**, representante de Chile en ABAC y presidente de EY Chile, iniciaron un trabajo conjunto para llevar a cabo una propuesta sobre inclusión financiera al pleno de ABAC.

La propuesta, que será presentada en la próxima reunión plenaria de ABAC (a fines de abril en Toronto, Canadá), considera un estudio sobre las experiencias de economías APEC en aspectos como las directrices para facilitar la adopción y garantizar la seguridad de los esquemas de intercambio de datos financieros; recomendaciones para facilitar el establecimiento de bancos digitales mediante la simplificación de las barreras regulatorias; sugerencias sobre mecanismos para favorecer la interoperabilidad de los sistemas de pago y recomendaciones para impulsar transacciones instantáneas y fluidas entre redes financieras.

La propuesta, cuyo objetivo final es generar recomendaciones para ser aplicadas como políticas públicas en economías que integran APEC, será discutida y desarrollada bajo la

Seminario "Chile-India: en el camino hacia un acuerdo integral de asociación económica con el país más poblado del mundo"



Haz click en la imagen para dirigirte al *webinar*.

En este seminario de la Serie Exportadores volvimos a India, esta vez en la antesala de la visita a ese país del Presidente Boric y en medio de los esfuerzos por abrir mercados y acordar un Acuerdo de Asociación Económica Integral con el país más poblado del mundo.

Uno de los panelistas fue **Juan Angulo**, embajador de Chile en India, quien abordó el potencial de negocios que India representa para nuestro país, así como la información acerca de los pasos que las autoridades y el mundo privado están dando, en claro espíritu colaborativo, para favorecer el comienzo de negociaciones de cara a un CEPA (Comprehensive Economic Partnership Agreement). Su participación fue de enorme valor para dimensionar la importancia que India tiene de cara a los esfuerzos por diversificar socios comerciales y fuentes de inversión para Chile.

El otro panelista fue **Ankur Munjal**, director de la oficina en Nueva Delhi, India, de Dezan Shira & Associates, quien comentó elementos claves para entender las dinámicas de los

mercados indios e identificar oportunidades de inversión en ese país. Ankur le dedicó especial atención al sector tecnológico.

 Haz click [aquí](#) para ver el *webinar*.

ABAC Chile presentará propuesta sobre Acuerdos de Pago Alternativo (APA) en la segunda reunión del Consejo Asesor Empresarial de APEC



El presidente de EY Chile, **Cristián Lefevre**, en su calidad de representante de Chile en el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) presentará una propuesta de trabajo en la próxima reunión del Consejo (a fines de abril en Toronto, Canadá) consistente en explorar las mejores prácticas de entre seis y ocho economías (APEC y no APEC) para generar mecanismos tributarios y aduaneros estandarizados que reduzcan fricciones y costos en el comercio global frente a los significativos desafíos al libre comercio.

El estudio presentará un programa de acuerdos de precios estandarizados (APA, por sus siglas en inglés) entre autoridades fiscales, autoridades aduaneras y empresas multinacionales mediante el cual se acuerden las consecuencias fiscales y aduaneras en el comercio internacional, así como un mecanismo práctico y estandarizado para reconocer los ajustes de precios desde una perspectiva contable y tributaria. Las recomendaciones que genere apuntarán a reducir el costo de los bienes, dadas las distorsiones del mercado causadas por ajustes de precios no reconocidos que afectan a toda la cadena de valor del comercio internacional, y a reducir las cargas excesivas de plazos y costos formales (sanciones, multas, etc.) para los contribuyentes, debido a la desalineación de los sistemas tributario y aduanero.

Reunión de acercamiento entre la Fundación y EuroChile

Loreto Leyton, directora ejecutiva de la Fundación Chilena del Pacífico, se reunió con **Felipe Mujica**, director ejecutivo de la Fundación Empresarial Eurochile, institución que busca crear, promover y consolidar vínculos económicos, comerciales y tecnológicos entre Chile y la Unión Europea, para explorar ámbitos de colaboración conjunta.

Un primer acercamiento entre ambas instituciones se dio en 2023, cuando Felipe, en ese entonces como gerente del Programa Chilecreativo, programa de Corfo que impulsa el sector creativo y cultural chileno, participó como panelista en un seminario realizado por la Fundación sobre el potencial de las industrias creativas en nuestro país y la experiencia en este sector de la República de Corea.

Esta actividad favoreció el acercamiento entre Chilecreativo y KOSME, la agencia de PYMES y Startups de Corea del Sur, lo que se tradujo en la generación de redes entre empresas chilenas y surcoreanas del sector creativo y se manifestó en un acuerdo entre 2BENAMED (CL) y Grafizix Co. (KR).

🔗 Más información sobre esta alianza: <https://lnkd.in/gf2QdWwN>

🔗 Webinar sobre industrias creativas: <https://lnkd.in/eTucERME>



Fotografía de la reunión.



Colaboración APEC-ABAC Chile para postular a proyecto sobre Marketplaces digitales y formalización de MiPymes a fondos de APEC

Un proyecto que analizará el impacto de los *marketplaces* digitales en la formalización de las micro, pequeñas y medianas empresas en economías APEC, mediante el estudio de cómo estas plataformas pueden facilitar su integración en la economía formal, se aprontan a postular a fondos APEC el Departamento APEC de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI) de Cancillería; la Fundación Chilena del Pacífico, en calidad de secretaria del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC) en Chile, y la representante de Chile en ABAC y directora ejecutiva de la Fundación Kodea, **Mónica Retamal**.

La propuesta inicial incluirá distintas metodologías, principalmente de levantamiento, tratamiento y análisis de datos. Incorporará fuentes secundarias y datos primarios obtenidos de la aplicación de cuestionarios a *marketplaces* y los comercios que los utilizan, así como entrevistas individuales a actores relevantes. El objetivo es que esta iniciativa pueda ser llevada adelante entre el año en curso y el que viene.

Esta investigación dará continuidad al estudio de E-Formalización realizado por ABAC Canadá que contó con el apoyo de ABAC Chile, que aportó la visión de emprendedoras y sus desafíos para formalizarse.

Para la difusión de resultados se realizará un seminario internacional, difundiendo hallazgos en foros APEC y medios clave. Asimismo, se generarán recomendaciones y mejores prácticas para la formalización de MiPymes, lo que contribuirá al desarrollo de un entorno más inclusivo y accesible para mujeres emprendedoras y pequeños negocios.

Apoyo a ProChile y comisionada de Chile para Expo Osaka en la organización de semana de mujeres



La Fundación Chilena del Pacífico ha estado colaborando con la comisionada de Chile para la Expo Osaka, **Paulina Nazal**, y ProChile en la búsqueda de alianzas para la organización de la semana de las mujeres en el pabellón de Chile en este importante evento mundial. En este contexto es que salen a flote los relevantes lazos que la Fundación fortaleció con instituciones japonesas durante la Misión de Relacionamento de Mujeres Empresarias a Japón realizada en julio de 2024. Durante esta misión, la Fundación estrechó lazos con J-Win, organización con la cual se está colaborando para llevar adelante la semana de mujeres en la Expo Osaka 2025.



La Red Japonesa de Mujeres Innovadoras (J-Win, por sus siglas en inglés) fue fundada en 2007 con el objetivo de apoyar la promoción y el establecimiento de la gestión de la diversidad en las empresas.

J-Win ofrece asesoría y consultoría sobre el empoderamiento de las mujeres, organiza seminarios y conferencias, diversas encuestas y otras actividades para promover la gestión de la diversidad en las empresas.

Las actividades que se realicen en la Semana de las Mujeres incluirán un seminario liderado por la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, **Claudia Sanhueza**, junto con reuniones de *networking* entre las participantes de J-win y la

delegación de mujeres chilenas que asistirá al evento.

La Fundación facilita encuentro entre presidenta de la CPC y el presidente del Comité para América Latina de la Japan Business Federation (Keidanren)



En junio próximo, **Susana Jiménez**, presidenta de la Confederación de Producción y Comercio (CPC), encabezará una delegación de la CPC que visitará Japón para asistir a la Expo Osaka 2025. Participará en diversas actividades oficiales que formarán parte del programa integral de promoción de Chile en este evento mundial. En su programa, la CPC busca fortalecer sus conexiones internacionales y las relaciones generales con organizaciones similares, tales como las asociaciones empresariales más grandes e influyentes de Japón.

Es en este contexto que la Fundación ha colaborado con la secretaria en Japón del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) y la CPC para gestar un encuentro entre su presidenta, **Susana Jiménez**, con el presidente del Comité para América Latina de la Japan Business Federation (Keidanren) y presidente y director ejecutivo de Sojitz Corporation, **Masayoshi Fujimoto**.

Keidanren es una organización económica integral con 1542 empresas representativas, 106 asociaciones industriales nacionales y las organizaciones económicas regionales de las 47 prefecturas de Japón. Su misión es aprovechar la vitalidad de las empresas, individuos y comunidades locales para apoyar actividades empresariales que contribuyan al desarrollo sostenible de la economía japonesa y a la mejora de la calidad de vida de los japoneses.

Al fomentar alianzas internacionales con asociaciones empresariales líderes de socios

comerciales estratégicos como Japón, la CPC busca contribuir al avance de los objetivos generales de Chile en materia de comercio internacional e inversión extranjera directa (IED).

Agradecemos a ABAC Japón (SCABAC-J) por sus gestiones y colaboración para poder facilitar el futuro encuentro.



FUNDACIÓN
CHILENA DEL
PACÍFICO

Los invitamos a ver más sobre nuestras actividades en el siguiente enlace:

www.funpacifico.cl

La Fundación Chilena del Pacífico ejerce como la Secretaría Nacional del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC, por sus siglas en inglés) y del Consejo de Cooperación Económica del Pacífico (Pacific Economic Cooperation Council o PECC).



Copyright © 2025 Fundación Chilena del Pacífico, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).